

Vos communes

PONTCHARRA

Un hommage a été rendu au résistant René Paget



Lors de l'intervention de Gérard Paget, fils de René Paget.

Les associations d'anciens combattants, la famille et les amis du résistant René Paget s'étaient rassemblés pour lui rendre hommage.

Décédé durant le confinement, le 19 avril 2020, le résistant René Paget n'avait pas reçu l'hommage qui lui revenait.

L'Association nationale des anciens combattants et amis de la résistance (Anacr) souhaitait rendre un hommage plus appuyé à cet homme qui a tant œuvré pour les autres, durant la guerre, mais aussi après. La famille en a fait une cérémonie mémorable samedi 11 septembre, en lui donnant une dimension particulière, profitant de l'assouplissement des conditions sanitaires.

Ainsi, la famille était entourée de représentants de l'Anacr du Haut-Grésivaudan et de secteurs voisins, l'Association nationale des anciens du maquis du Grésivaudan (Anamg), l'Union des mutilés et des anciens combattants (Umac), la Fédération nationale des anciens combattants en Algérie, Maroc et Tunisie (Fnaca), d'élus de Pontcharra et de communes voisines et d'habitants de Pontcharra et des alentours.

Le premier rendez-vous était devant la tombe de René Paget, au cimetière de Villard-Benoît.

Evelyne Paget, la fille de René Paget, a évoqué son père qui « s'était engagé très vite pour participer dans le combat, devant son pays envahi. Il a su trouver ce qu'il fallait

faire, malgré le danger, grâce à l'amour de sa patrie. [Que son message soit entendu et continué par la voix des associations de résistants](#). Il n'avait pas besoin du Panthéon, mais il fallait une reconnaissance de son action. »

La petite-fille de René Paget a raconté une anecdote sur ses grands-parents : « À Paris, ils étaient venus avec nous à une gay-pride. Ils étaient à l'aise et heureux dans ce moment où on accueille les différences. Ils avaient dit "ça ne doit pas être évident pour eux !" Cela montrait leur respect, leur amour des autres et des différences. »

La gerbe de la commune de Pontcharra a été déposée par Cécile Robin, première adjointe au maire, celle de l'Anacr par Jeannine Buch et celle du maquis du Grésivaudan par Yvonne Repetti, présidente de l'Anamg.



3/6 : l'intervention d'Alain Gontran, président de l'Anacr Photo Le DL /Ag BERNES



5/6 : les porte-drapeaux de plusieurs secteurs Photo Le DL /Ag BERNES



6/6 : les gerbes et les plaques souvenirs devant le portrait de René Paget Photo Le DL /Ag BERNES



4/6 : la population nombreuse Photo Le DL /Ag BERNES



2/6 : la famille de René Paget Photo Le DL /Ag BERNES

Vos communes

PONTCHARRA

« La tribu va se sentir bien seule »

Un second rendez-vous a complété l'hommage à René Paget, dans un de ces moments conviviaux qu'il appréciait.

C'est ce qu'on pouvait observer sur les photos exposées, l'affichant au cours de repas, de rencontres et de sorties en groupe.

Une autre exposition de photos évoquait l'attaque du train blindé du 27 juillet 1944, à laquelle il a participé avec le capitaine Seyssel, nom de résistant de César Terrier.

Après le Chant des partisans, plusieurs personnes ont délivré un témoignage à propos de René Paget.

Entré dans la résistance à 17 ans, démobilisé en 1945, marié en 1947, donnant naissance à Gérard et Evelyne, devenu ouvrier papetier à Moulin Vieux, délégué du personnel de 1954 à 1979, délégué syndical de 1970 à 1980, membre du comité d'entreprise et du comité d'hygiène et de sécurité de 1965 à 1978, conseiller municipal de 1952 à 1958 puis de 1974 à 1978, administrateur à la caisse de prévoyance et de retraite, membre d'une ONG intervenant au Mali. Devenu président de l'Anacr du Haut-Grésivaudan en 2002.

René Paget était passeur de mémoire auprès des jeunes générations, présent et intervenant aux commémorations, doyen lors des repas des aînés. En décembre 2019, il avait inauguré la nouvelle école César-Terrier. Les élus charrapontains ont regretté de ne pas avoir été suivis pour l'obtention de la légion d'honneur, sans laquelle René Paget est décédé à 96 ans.

Philibert Bartolami, collègue papetier, était un proche de René Paget, qu'il a présenté comme « le chef de la tribu, un chef honoré, respecté. La tribu va se sentir bien seule, même si tu avais tout prévu. »

Gérard Paget a retracé la vie de son père, en ajoutant le lien familial étroit de René Paget avec son épouse, ses enfants, petits-enfants et arrière-petits-enfants.